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新 闻 纵 深

信 息集装箱

本报讯 （通讯员环志刚 融媒体记者吴青
青）近日，江苏省工商联副主席李晓林一行来如
调研减税降费政策执行情况。

李晓林一行走访了江苏省肠衣商会、江苏
坝新肠衣有限公司、南通六建建设集团等企
业，与相关企业负责人进行座谈，详细了解减
税降费政策落实情况，以及执行后企业有无难
点、堵点问题，并听取了企业对政策执行的意
见和建议。

走访中，李晓林要求，我市工商联要积极联
系税务部门和民营企业，通过开展税企座谈、实
地走访等形式，为民营企业提供精准支持，推动
减税降费政策红利落地生效，助力民营经济高质
量发展。

本报讯（通讯员周大剑 肖连生 融媒体记
者吴志巧）近日，市农业农村局党员干部到结对
村开展“大走访、大访谈”活动。

在吴窑镇陈家村、石庄镇何正村、洪港村，
市农业农村局党员干部对各村的离退休村干部、
党员中心户、贫困户等进行了访谈，发放调查问
卷，了解村扫黑除恶宣传、涉黑涉恶线索排查等
情况，同时，再次跟他们宣传了扫黑除恶的形势
和任务，讲解了扫黑除恶相关知识。活动中，市
农业农村局党员干部还对村党总支书记及村主任
进行了个别访谈，了解各村扫黑除恶组织宣传、
村“两委”班子建设、涉黑涉恶线索摸排、2019
年“书记项目”落实、“三会一课”开展、主题党
日活动开展等情况。

此次市农业农村局共走访群众62名，发放调
查问卷62份。从走访情况来看，三村都能够按照
我市扫黑除恶专项斗争的部署和要求，开展宣传
活动，营造积极健康向上的舆论氛围，群众普遍
对扫黑除恶专项斗争工作表示满意。

本报讯（融媒体记者陈嘉仪）日前，市行政
审批局（政务办）组织开展了2019年第一季度

“最美服务之星”“最佳服务窗口”评选活动，并
利用宣传平台对评选产生的“最美服务之星”“最
佳服务窗口”先进事迹进行循环展示，在全体工
作人员及各窗口中掀起“树先进、学先进、赶先
进、争先进”热潮。

评选、宣传“最美服务之星”“最佳服务窗
口”是市行政审批局（政务办）今年开展的“双
争一优”主题活动的重要组成部分。“最美服务之
星”“最佳服务窗口”都有明确的评选标准、评选
办法，其中“最美服务之星”每季度评选6至8
人，从月度服务标兵中产生；“最佳服务窗口”每
季度评选3个，从月度优质服务窗口中产生。两
项评选均体现“公平公正公开、好中选优选强”
原则，力求让一批树得起、叫得响、过得硬的先
进典型脱颖而出，让大家“学有榜样、做有标
杆、行有楷模”。

市行政审批局（政务办）相关负责人表示，
选树“最美服务之星”“最佳服务窗口”是进一步
转变工作作风、优化政务服务、提升窗口形象的
重要抓手，他们将以此为契机，继续深化“放管
服”改革，加快构建满足人民群众需求的“有尺
度、有速度、有温度”的政务服务体系，进一步
放大如皋营商环境“领跑优势”。

本报讯（融媒体记者张颖 通讯员储留蕾）
为进一步加强东陈镇消防安全管理工作，增强企
业员工消防安全意识，普及消防安全知识，提高
火灾应急处置能力，近日，东陈镇在新空间集团
开展消防安全应急救援处置综合演练。

演练模拟了操作车间发生火灾事故，按照预
先制定的消防应急预案，员工们井然有序地进行
疏散。同时，现场灭火救援、设备保障、医疗保
障、人员救护、信息协调等工作也紧张有序地开
展。活动中，消防安全负责人对灭火器的使用方
法进行了讲解，并现场向大家讲解干粉灭火器材
的使用方法、扑火过程中的注意事项以及遇到火
情时的应急方法。

本次消防应急演练进一步提高了企业员工对
灭火设施的实际操作能力，加强了应急事件的处
置能力，取得了预期效果。

本报讯（通讯员张慧敏 融媒体
记者吴青青）近来，我市大力组织开
展新型职业农民培训，组织了农技畜
牧人员培训班、巾帼培训班、合作社
培训班，前后培训800多人次，辐射
我市14个镇（区、街道）。

近年来，农民培训一直备受重视，
作为一个提高农村劳动力素质、提升农
业生产效率的有效方式，我市将培训逐
步深入到各个镇村。2018年培训人数
1万多人，其中新型职业农民8252人，
农机培训60人，水产培训1796人，合

作社培训100人，村农技员60人，农业
经营主体带头人703人。2019年，为
了更好地推进培训工作，我市成立了农
民培训专家组、师资团，与各镇（区、街
道）做好对接工作，及时为农民送上培
训资料和培训课程。

本报讯（融媒体记者吴志巧）为提高居民金融知识水平
和风险识别能力，增强群众对非法集资的了解，引导居民树
立正确的投资理财观念，最大程度维护广大群众的财产安
全，5月31日，江安镇司法所在江安小学门前开展了“携手
筑网、同防共治”防范非法集资宣传活动。

此次宣传活动以防范非法集资的法律法规、相关政策以
及非法集资的表现、危害特征和遇到非法集资事件的处理程
序等内容为重点，普法志愿者在现场向群众介绍有关非法集
资的相关知识，倡导居民主动学习法律法规和金融常识，远
离非法集资，并向居民发放相关宣传资料和法律书籍，现场
解答群众疑问。

此次活动，增强了公众“理性投资、风险自担”意识，提高
了社会公众防范非法集资和风险识别的能力。

本报讯（通讯员王雷雷 融媒体记者吴志巧）近日，丁堰
镇司法所组织全镇各村治保民调主任、调解员开展访调对接
培训会议。

会议围绕丁堰镇的信访形势、特点及如何利用矛盾调解
形式化解信访事项进行展开，通过经验分享，提升了各村、社
区专职调解员的工作能力。会议就信访事项开展化解工作，
提出以下几点措施：调解员要及时学习掌握相关法律法规、
政策、基本知识和技能，提升调解的成功率；各村居在排查过
程中应着重放在与群众切身利益密切相关且涉及面广、容易
引发社会不稳定问题的领域；在调解过程中要运用好多元联
动化解机制，充分发挥派出所、司法所、对接的法律服务所、
律师事务所的优势，提高调解的效能。
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位于如皋工业园区（如城街道）的钱长
村，有着“江苏草坪第一村”的美誉。在钱
长村，有这样一句俗话，叫做“家家户户不
种粮，三千亩地不农忙。”全村3000亩的土
地，全部都种上了草坪。然而这样一个“土
里能长钱”的村子，也走上了转型之路。

在钱长村一处60亩的试验田里，种草
能手季有富正在给草坪处理杂草。相比于普
通田块，这块地看上去只是多了一些喷灌、
滴灌设备，但其实真正的玄机都在土壤里。
季有富介绍说，“现在看到的都是买来的清
沙土，盖在原来的熟土上，大概有三、四十
公分厚”。

农村最不缺的就是土壤，为什么还要费
钱费力地运土来栽培呢？原来，草不同于一

般农作物，它更类似于苗木。每次运输时，
草根必须要带上0.5厘米的土，这样算下
来，一年就会失去2厘米的土层。“以前我
们就是在能种麦子的肥土上种草，那种土看
上去发黑发绿，本身就有肥力。”季有富种
了20多年的草，对于土壤的变化，他记忆
犹新，“种了三、五年之后，肥土就被铲光
了，之后就只能在下面的黄土上种植。这种
土就很不好，漏水漏肥，如果不持续施肥，
草就会停止生长。”据了解，如今，钱长村
的田地厚度平均降低30厘米，严重的地块
降低超过40厘米。

面对土壤的严重流失，用清沙土代替原
有土就成了转型的必由之路。然而清沙土土
质松软，难蓄水，喷滴灌以及相关硬件投入

就必不可少。平均每亩需要1万元的先期投
入，要想实现平稳过渡，钱长村又在品种上
做起了文章。“现在种的品种叫矮生百慕
大，是前几年比较流行的，现在都改成了百
慕大328。”季有富说，“以前的品种虽然产
量稍微高一点点，但是植株比较高，需要经
常修剪。现在这个就更加受欢迎，价格能高
出 25%，而且现在硬件好，也能省了人
工。”目前这块地试运营了1年多，前期投
资已经全部收回。虽然是换了土，但照样能

“生钱”，每亩草坪每年的利润约4000元，
也不比过去少，这样的模式正在全村进行推
广。

钱长村正在进一步谋划向实现品种多样
化、加强种植人员的专业技术指导、强化精

英人才的带领和规划等方面发展，继续擦
亮“江苏草坪第一村”这块金字招牌。除此
之外，在保持第一产业特色的同时，如何融
入第三产业，也成为钱长村转型升级中的新
命题。钱长村村委会主任钱爱东介绍说，

“草坪已经让钱长村名声在外，我们要发挥
优势，利用好草皮空地，多开展一些帐篷
节、烧烤节、风筝节或者提供艺术照、婚纱
照的拍摄场地，让更多的人从‘听过钱长’
变成‘来过钱长’，并且来了还想再来。”

□融媒体记者黄玉树

钱长村：

从高消耗到可持续 草坪经济转型发展

【上接A1版】“路通了，脑子就
活了。”如皋工业园区 （如城街道）
长港村负责人告诉记者。2013年以
来，村里对原有村骨干道路进行了改
造，由原来的 3.5 米提档升级为 6
米。2017年，吸引从事多年鲜切花
行业的创业能人张洪来到村里，流转
土地40亩引进能盛开红色、黄色、
粉色、紫色等多种色彩的非洲菊试
种，每亩收入达1.2万元，是种植麦
子、水稻产值的30多倍。我市以规
模园区为重点，强化道路和物流的配
套，实现农业产业结构转型升级。目
前，全市已建成百亩以上规模果蔬
园区89个、面积24800多亩。建设
省级“菜篮子”工程万亩蔬菜基地2
个、省级蔬菜标准园5个。同时加大
了对接上海市场力度，40多家园区
生产的果蔬已成功进入上海市场，
国家地理标志家产品黑塌菜还走上
了海军辽宁舰官兵的餐桌。

品质农路拓宽发展空间

随着新型城镇化和城乡一体化

发展战略的实施，农村公路在培育
小城镇、推进农业现代化、改善农
村人居环境、加快基本公共服务均
等化等方面的基础性和服务性作用
进一步凸显，也对农村公路通行服
务水平和运营管理水平提出了更高
要求，市交通运输局党委书记、局
长吴小平表示。

近年来，我市抢抓被确定为“苏
中片建养一体化示范市”的机遇，在
逐步完善改造原有3100余公里农村
公路的基础上，新建500公里标准化
农村公路，进一步发挥了农村公路服
务农业产业园、工业园区、服务旅游
景点、服务行政办公点，以及服务土
地开发等方面的作用，打造品质公
路、品牌公路，做到“一路一品”，
努力使各镇 （区、街道） 对外形成

“内联外通”、对内形成“内联外环”
的农村公路主干路网格局。进一步加
强了高速公路、国省干线、农村公
路、枢纽节点之间的衔接，打通公路

“断点”，形成更加高效畅通的农村公
路交通网络。

随着我市交通区位优势的进一

步凸显，以及道路的提档升级。越
来越多的企业选择从一江之隔的上
海转移到我市来发展。木爷机器人
是率先通过国家机器人检测认证的
首批企业之一，也将总部从上海迁
移到我市，目前生产的机器人除满
足国内用户外，还飘洋过海赚起了

“外块”。
在长江镇，一条条“四好农村

路”从中穿针引线，让“公铁水港
空”一体化交通格局实现无缝对接，
昔日无人问津的江岸之地成为寸土寸
金的宝地。占地4000多亩的东升国
际石材产业城从无到有，由小到大，
强势崛起，入驻企业超过50家，平
均投资规模超亿元，整个产业城的从
业人数已近万人。“我们家有三个人
在这里上班，一年收入差不多有20
万。”一名石材拉沟工人乐呵呵地告
诉记者。

“四好农村路”不仅成为了乡村
振兴的“新引擎”，还成为了农民致
富奔小康的“圆梦路”。

□通 讯 员钱进
融媒体记者李军

我市大力推进农民培训工作

江安镇开展“非法集资”
法治宣传活动

丁堰镇司法所举办
调解业务培训会

在刚刚过去的“六一”儿童节，
市市场监督管理局的志愿者走进如皋
特殊教育学校，开展“情暖特殊儿
童”志愿服务活动，与孩子们一起玩
耍，共度“六一”儿童节。

□融媒体记者邱宇
通 讯 员徐慧
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